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Programm: 

Organisation: 

Traktanden: 

 
 

Protokoll der 99. Tagung der Vereinigung der 
Verwaltungsangestellten der Gemeinden des 
Sensebezirks VVGS vom Freitag, 09. September 
2022 in Wünnewil 

 
 

 

 

11.15 Uhr Eintreffen Aula Wünnewil 
11.30 Uhr Beginn 99. VVGS-Tagung 
12.00 Uhr Apéro Riche 

 

 

Vorsitz: Stefan Spicher, Präsident 

Protokoll: Jérôme Clerc, Gemeindeschreiber Wünnewil-Flamatt 

Stimmenzähler Helmut Corpataux 

Anwesende Mitglieder: 79 

Gäste: - Herr Andreas Freiburghaus, GP Wünnewil-Flamatt 

Entschuldigungen:   Herr Staatsrat Olivier Curty, 
- Herr Staatsrat Didier Castella 
- Herr Bruno Tinguely, Ehrenpräsident 
- Frau Brigitte Leiser, Frau Brigitte Zbinden und Herr Roland Schmid 

vom Amt für Gemeinden FR 
- Herr Manfred Raemy, Oberamtmann des Sensebezirks 
- Herr Simon Bucheli, Vizeoberamtmann des Sensebezirks 
- Diverse weitere Personen, die nicht namentlich aufgeführt werden 

 
 

1. Eröffnung der 99. Tagung der VVGS durch den Präsidenten,  

Vorstellung der Neumitglieder Wahl der Stimmenzähler 
Grussbotschaft der Tagungsgemeinde 

2. Protokoll der 98. Tagung vom 12. Mai 2022 in Rechthalten 
3. Jahresbericht des Präsidenten 
4. Austritt aus dem Zentralverband öffentliches Personal Schweiz 
5. Kassa- und Revisorenbericht 2021/2022 
6.  Budget 2022 / 2023 
7. 100 Jahre VVGS 
8. Verabschiedungen 
9. Verschiedenes 
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Wahl der Stimmenzähler / Anzahl anwesende Mitglieder

Grussbotschaft von Herrn Andreas Freiburghaus, Gemeindepräsident Wünnewil-Flamatt 

 

Eröffnung 
Präsident Stefan Spicher begrüsst Gemeindepräsident Andreas Freiburghaus und die Kolleginnen 
und Kollegen aus den verschiedenen Verwaltungen ganz herzlich in der Aula der OS Wünnewil. 
Es freut ihn besonders dass die Mitglieder, trotz der neuen Form, heute so zahlreich erschienen sind. Ein 
Vorstandsmitglied hat am Nachmittag des heutigen Tages eine Weiterbildung als Fussballtrainer, aus 
diesem Grund hat der Vorstand entschieden, die Versammlung über den Mittag zu machen. 

 
Der Vorstand läd jeweils mehrere Gäste ein. Zu erwähnen ist, dass sich die eingeladenen Staatsräte Curty 
und Castella entschuldigt haben. Ebenfalls entschuldigt hat sich der Vize-Oberamtmann, Simon Bucheli. 

Traktandenliste 
Die Einladung mit den Traktanden wurde allen Gemeinden und Diensten rechtzeitig zugestellt. Nach 
Rückfrage an die Versammlung stellt der Vorsitzende fest, dass es keine Einwände gegen die Einbe- 
rufung und die Traktandenliste gibt. Der Präsident erklärt die Versammlung als eröffnet. 

Neumitglieder 
Die VVGS konnte seit der letzten Generalversammlung Neumitglieder gewinnen, welche in den ver- 
schiedenen Verwaltungen des Sensebezirks ihre Arbeit aufgenommen haben. Die anwesenden 
Neumitglieder stellen sich kurz vor: 

 
Der Präsident heisst die neuen Mitglieder herzlich willkommen und wünscht ihnen in ihrer neuen Tä- 
tigkeit alles Gute und viel Erfolg. Die Neumitglieder werden mit Applaus willkommen geheissen. 

 
 

Für die Wahl der Stimmenzähler schlägt der Vorstand Helmut Corpataux vor 

Beschluss: 
Die Versammlung ernennt Helmut Corpataux mit Applaus zum heutigen Stimmenzählern. 

Anzahl Stimmberechtige: 
Die Stimmenzähler stellen fest, dass 79 stimmberechtigte Mitglieder und 1 Gast anwesend sind. 

 
 

Gemeindepräsident Andreas Freiburgaus bedankt sich für die Einladung und überbringt der 
Versammlung die besten Grüsse des Gemeinderates von Wünnewil-Flamatt. Anschliessend wünscht 
er  eine  gute  Versammlung und gemütliche Momente beim anschliessenden Apero Riche, welches 
von der Gemeinde Wünnewil-Flamatt offeriert wird. 

1. Eröffnung der 99. Tagung der VVGS durch den Präsidenten
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 2.  Protokoll der 98. Tagung vom 12. Mai 2022 in Rechthalten  

Der Vorsitzende informiert, dass das Protokoll der letzten Tagung in Rechthalten mit der Einladung 
per E-Mail zugestellt wurde und auch auf der Webseite der VVGS eingesehen werden konnte. Bis 
zur heutigen Versammlung gingen beim Vorstand keine Änderungswünsche ein. 

Antrag des Vorstandes: 
Der Vorstand beantragt der Versammlung, das Protokoll zu genehmigen. 

Das Wort nicht verlangt. 

Beschluss: 
Die Versammlung verabschiedet das Protokoll der 98. Tagung vom 12. Mai 2022 mit Applaus. Ein 
Dankeschön geht an Sekretär Jérôme Clerc für das Verfassen. 

 
 

 3.  Jahresbericht des Präsidenten  

Präsident Stefan Spicher verliest den nachfolgenden Jahresbericht: 

Im Mai dieses Jahres konnten wir uns im gewohnten Rahmen in Rechthalten zur 98. 
Generalversammlung treffen. Nach einer eher kurzen Versammlung durften wir ein feines Apéro – 
gespendet von der Gemeinde Rechthalten – geniessen und uns austauschen. An dieser Stelle nochmals 
ein herzliches Dankeschön an Thomas und seinem Team für die Organisation und der Gemeinde 
Rechthalten für das grosszügige Apero. 

 

Am Tag nach der Generalversammlung startete der Basiskurs mit 21 Personen in Wünnewil. Im Zweiten 
Teil, welcher am 16. September beginnt, werden drei Module auch für die Gemeinderatsmitglieder und 
Verwaltungsangestellten geöffnet. Der Vorstand hat sich an seiner letzten Sitzung erste Gedanken über 
die Aus- und Weiterbildung gemacht und wird in den nächsten Wochen informieren, wie es weitergeht. 
Dank den Einnahmen aus dem Basiskurs und der Tatsache, dass die Kurskosten realtiv niedrig gehalten 
werden konnten, haben wir eine schöne finanzielle Rücklage, welche vollumfänglich für die Aus- und 
Weiterbildung des Personals eingesetzt werden soll.  

 

Mit dem grossen Dank an meine Vorstandskollegin Patricia und meine Vorstandskollegen Simon und 
Jérôme möchte ich meinen "Halb-Jahresbericht" schliessen. 

Antrag: 
Der Präsident übergibt Simon Ruch das Wort, um den Jahresbericht der Versammlung zur Diskus- 
sion und Genehmigung vorzulegen. S. Ruch stellt nach Rückfrage fest, dass das Wort nicht verlangt 
wird. 
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Beschluss: 
Die Versammlung verabschiedet den Jahresbericht des Präsidenten mit Applaus. 

 
 

4.  Austritt aus dem Zentralverband öffentliches Personal Schweiz  
 
Bereit an der Generalversammlung im Mai habe ich in meinem Jahresbericht informiert, dass der Vorstand 
den Austritt aus dem Zentralverband öffentliches Personal Schweiz an der heutigen Generalversammlung 
beantragen wird. Die Botschaft zu diesem Thema konnte auf der Homepage eingesehen werden. 
 
Seit nun rund 10 Jahren ist die VVGS Mitglied im Zentralverband. In diesen 10 Jahren gab es nur sehr 
wenige Kontakte und Berührungspunkte zwischen unserer Vereinigung und dem Zentralverband. Auf 
unser vorsorgliches Austrittsschreiben gab es bislang keine Reaktion seitens des Zentralverbandes. Die 
Protokolle der Erfa-Treffen der Mitgliedverbände aus der Region Bern zeigen, dass am Treffen 
hauptsächlich über die Löhne und deren Erhöhung (oder nicht Erhöhung) gesprochen wird. Drei 
Hauptgründe haben den Vorstand veranlasst den Austritt zu beantragen:  
 

- der gewerkschaftliche Charakter des Zentralverbandes 
- die Tatsache, dass kein direkter Mehrwert für uns ersichtlich ist 
- Erhöhung der Mitgliederbeiträge aufgrund einer Arbeitsrechtsschutzversicherung 

 
Diskussion: 
Boschung Daniel, Plaffeien, stellt fest, dass wohl nicht alle Kolleginnen und Kollegen über eine 
Rechtschutzversicherung verfügen, welche sich im Bedarfsfall für die Arbeitnehmerinteressen einsetzt. 
Aus diesem Grund ist er eher dafür, die Mitgliedschaft beizubehalten. 
Stefan Spicher, Präsident VVGS, erörtert, dass die VVGS keine gewerkschaftliche Aufgabe hat und dies in 
der Auffassung des Vorstandes auch nicht sein sollte. 
Helmut Corpataux, Tafers, unterstützt die Aussagen von Stefan Spicher. 
 
Antrag des Vorstandes 
Der Vorstand beantragt den offiziellen Austritt aus dem Zentralverband öffentliches Personal per 1. Januar 
2023. 
 
Abstimmung 
Die Versammlung beschliesst mit 76 zu 3 Stimmen aus dem Zentralverband öffentliches Person 
auszutreten. 
 
 

 5.  Kassa- und Revisionsbericht 2021/2022  

Mit der Einladung zur GV wurde den Mitgliedern auch die Jahresrechnung inkl. Vorjahres- und 
Budgetvergleich zugestellt. Der Vorsitzende übergibt das Wort hierzu an Kassierin Patricia 
Portacci. 

 

Kassierin Patricia Portacci erörtert die Jahresrechnung anhand der wichtigsten Kennzahlen. 
 
 

 2021/2022 
Aufwand CHF 3'406.35 
Ertrag CHF 9'008.67 
Ertragsüberschuss (Vermögenszunahme) CHF 5'602.32 
Bilanzsumme per 30.06.2022 CHF 45'067.77 

 

Nach dem Dank an den Kassier Jérôme Clerc übergibt Präsident Stefan Spicher das Wort an Revisor 
Matthias Thürler für das Verlesen des Revisorenberichts. 

 
Bericht der Revisoren wird im Protokoll nicht komplett wiedergegeben. 
…die Revisoren empfehlen der Versammlung, die Jahresrechnung und Bilanz 2021/2022 zu 
genehmigen. 
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Antrag des Vorstandes: 
Präsident Stefan Spicher beantragt, die Jahresrechnung 2021/2022 zu genehmigen und damit den 
Vorstand zu entlasten. 

Beschluss: 
Die Versammlung folgt dem Antrag des Vorstands und genehmigt die Jahresrechnungen ohne 
Gegenstimmen. Präsident Stefan Spicher dankt Patricia sowie den  beiden Revisoren bestens für die 
geleistete Arbeit. 

 
 

 6.  Budget 2022/2023  
 

Kassierin Patricia Portacci präsentiert das Budget für das kommende Vereinsjahr wie folgt: 
 

Aufwand  

Weiterbildung / AZUBI Sense CHF 15'000.00 
Verbandsbeiträge CHF 2'000.00 
Vereinsvorstand CHF 500.00 
Generalversammlung CHF 3'000.00 
Verwaltung CHF 2’000.00 
Fonds Weiterbildung CHF 28'000.00 

Total CHF 50’500.00 

Ertrag  

Mitgliederbeiträge CHF 8’500.00 
Beiträge Weiterbildung CHF 42'000.00 
Sponsoring / Gönner CHF 500.00 
Finanzerträge CHF 10.00 
Total CHF 51’010.00 

Erfolg CHF 510.00 
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8. Verabschiedungen 

10. Verschiedenes 

Das Wort wird nicht verlangt. Der Vorsitzende kommt somit zur Genehmigung des Voranschlags. 

Antrag des Vorstandes: 
Der Vorstand beantragt der Versammlung, das Budget 2022/2023  mit  Ausgaben  von  CHF 
50'500.00.- und Einnahmen von CHF 51’010.- bei einem Gewinn von  CHF 510.- zu genehmigen. 

 
Beschluss: 
Die Versammlung genehmigt das Budget 2022/2023 mit Applaus. 

 
 7.  100 Jahr Jubiläum  

 
Stefan Spicher orientiert, dass der Vorstand mit der Planung des 100 Jahr Jubiläums angefangen habe. 
Geplant ist im Anschluss an die 100. Versammlung einen gemeinsamen Ausflug zu machen. Ob es sich 
um einen eintägigen oder zweitägigen Ausflug handeln soll, wird in den kommenden Wochen bei den 
Verwaltungen nachgefragt. Die Kosten des Ausfluges sollen mehrheitlich durch das angehäufte 
Eigenkapital des VVGS getragen werden. 

 
 
 

Mehrere langjährige Kollegen und Kolleginnen sind in den vergangenen zwei Jahren in den 
wohlverdienten Ruhestand eingetreten. Verabschiedungen werden nur noch vorgenommen, wenn die 
Person auch an der Versammlung teilnimmt, was in diesem Jahr nicht der Fall ist. 

 
 

 

   Das Wort wird aus der Versammlung nicht gewünscht. 
 
 

Schluss des offiziellen Teils der Versammlung: 12:10 Uhr. 
 
 

Wünnewil, 09. September 2022 
 
 

Der Sekretär: Der Präsident: 
 
 

Jérôme Clerc Stefan Spicher 


